



Piden diputados acuerdos claros en colaboración con EU

Reconocen que para poner fin a los cárteles se requieren convenios, pero sin subordinación

**ANTONIO LÓPEZ
Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**
—nacion@eluniversal.com.mx

Diputados federales de Morena, PAN y PRI coincidieron con David Arizmendi, portavoz de la Embajada de Estados Unidos en México, quien dijo que deshacerse de las organizaciones del crimen organizado en México fortalecerá la economía en lugar de debilitarla.

Para ello, reconocieron que se requiere colaboración binacional, pero advirtieron que lo anterior debe llevarse a cabo con acuerdos claros y sin subordinación.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el vicecoordinador de Morena en la Cámara Baja, Alfonso Ramírez Cuéllar, aclaró que el gobierno mexicano "jamás va a permitir que el ejército de Estados Unidos o cualquier corporación policiaca de ese país entre a territorio nacional de manera unilateral para realizar operaciones este tipo", pero detalló que puede haber coordinación a través de un acuerdo.

"Claro que todas las actividades ilegales, incluida la actividad del narcotráfico, trastocan cualquier modelo económico en México y en cualquier parte del mundo, por eso tenemos que combatirlos con mayor fuerza.

"La seguridad en el país es tarea soberana del gobierno mexicano y jamás se le puede permitir a otro país hacer labores en México si no hay un acuerdo previo. Lo primero que hay que hacer es un acuerdo para que de manera inmediata evitemos la introducción de armas en México", declaró.

Por su parte, Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, recordó que las leyes mexicanas ya clasifican como actos terroristas varios de los flagelos que comete el crimen organizado, y aseguró que sí existe un acuerdo "que no se ha transparentado", por lo que exigió "que ya se pase un convenio formal".

"Yo diría que las acciones en el territorio mexicano de operaciones para capturar personas, para enfrentar el crimen, tienen que ser encabezadas por las policías me-

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR
Vicecoordinador de Morena
en la Cámara Baja

"[México] jamás va a permitir que el ejército de Estados Unidos (...) entre a territorio nacional de manera unilateral"

xicanas y por las fuerzas de seguridad mexicanas, porque tienen capacidad, pero creo que también los norteamericanos tienen que coadyuvar disminuyendo sus adicciones y poniendo controles al ingreso de las armas. Pero, además, lo que veo es que ya hay algún tipo de acuerdo que no se ha transparentado, hay declaraciones algunos funcionarios mexicanos que primero negaban lo de los aviones sobre territorio nacional y luego dicen que sí, y que esa información les ha servido para la captura de delincuentes. Bueno, eso pasarlo a un convenio".

Senado

Senadores de Morena, PAN y PVEM coincidieron con la Embajada de Estados Unidos en que acabar con los cárteles beneficiará a la economía mexicana, sobre todo en sectores como la agricultura.

Sin embargo, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, quien respaldó la postura de la embajada, cuestionó las implicaciones que ello tendrá para Estados Unidos: "Estoy de acuerdo, pero no sé qué haría Estados Unidos si se termina con cárteles porque no llegaría la droga a Estados Unidos y ellos tienen un problema de salud muy grave".

"Claro que nosotros queremos resolver el problema de seguridad, claro que los cárteles son un foco rojo permanente de tensiones, pero la última vez que nos ayudaron se quedaron con 60% del territorio", señaló el legislador.

El senador del PAN Agustín Dorantes expuso que la recomendación y argumentación de la Embajada de Estados Unidos para terminar con los cárteles y beneficiar a la economía es un gran reto para el gobierno mexicano. ●



Diputados de Morena, PAN y PRI coincidieron en que deshacerse de los cárteles en México fortalecerá la economía en lugar de debilitarla.